

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Sesuai dengan temuan penelitian dengan sampel siswa SMK Negeri 1 Jakarta kompetensi keahlian Bisnis Konstruksi dan Properti, secara keseluruhan terdapat pengaruh pada nilai rapor terhadap hasil Uji Kompetensi Keahlian siswa. Sampel penelitian yaitu nilai rapor dari 65 siswa dari data sekunder tergolong pada kategori sangat baik dan hasil Uji Kompetensi Keahlian dari 65 siswa tergolong pada kategori cukup baik. Pada hasil penelitian juga terbukti bahwa terdapat pengaruh nilai rapor terhadap hasil Uji Kompetensi Keahlian dengan arah regresi bersifat positif. Selain itu didapatkan kesimpulan dari data rincian penelitian sebagai berikut:

1. Dari hasil perhitungan statistik dinyatakan bahwa gambaran nilai rapor siswa SMK Negeri 1 Jakarta Kompetensi Keahlian Bisnis Konstruksi dan Properti pada tahun ajaran 2020/2021 yang dilihat pada rata-rata masing-masing siswa berada di kategori sangat baik dan baik, dari kedua kategori tersebut didominasi oleh kategori sangat baik. Namun, rata-rata seluruh semester berada pada kategori sangat baik dan bersifat konsisten yang berarti tidak adanya penurunan nilai secara signifikan. Dengan begitu, hasil pembelajaran di sekolah pada mata pelajaran kelompok C3 (paket keahlian) sudah baik dengan mengacu pada hasil predikat/kategori yang didapatkan peserta didik.
2. Dari hasil perhitungan statistik dinyatakan bahwa gambaran hasil UKK siswa SMK Negeri 1 Jakarta Kompetensi Keahlian Bisnis Konstruksi dan Properti pada tahun ajaran 2020/2021 secara keseluruhan dinyatakan cukup baik dikarenakan 75% dari total siswa sudah kompeten. Sedangkan, 25% siswa lainnya belum kompeten dan pada beberapa siswa memiliki perbedaan nilai yang signifikan dari nilai rapor dan hasil UKK peserta didik lainnya. Dengan peserta didik yang lebih banyak mendapatkan hasil kompeten diharapkan lulusan SMK Negeri 1 Jakarta kompetensi keahlian Bisnis Konstruksi dan Properti yang diterima kerja dengan bidang yang linear dalam DU/DI dapat meningkat. Jika lulusan yang bekerja

dalam bidang linear DU/DI meningkat, maka dapat mempengaruhi berkurangnya TPT DKI Jakarta dan meningkatnya peserta didik yang siap untuk masuk dalam DU/DI sebagai tujuan dari SMK.

3. Antara nilai rapor dan hasil UKK siswa SMK Negeri 1 Jakarta Kompetensi Keahlian Bisnis Konstruksi dan Properti pada tahun ajaran 2020/2021 memiliki tingkat hubungan sedang atau cukup kuat dengan pengaruh sebesar 21,5% dikarenakan materi yang berkaitan dengan UKK yaitu menggambar arsitektur dengan perangkat lunak berada pada mata pelajaran kelompok C3 (paket keahlian). Selain itu, daya prediksi pada nilai rapor terhadap hasil Uji Kompetensi Keahlian bersifat positif, maka dari itu di setiap peningkatan nilai rapor atau naik satuan, maka hasil UKK juga terjadi peningkatan dan sebaliknya.

5.2 Implikasi

Berdasarkan atas simpulan dari penelitian di atas, penulis menyampaikan implikasinya yaitu proses pembelajaran di sekolah yang dilihat dari nilai rapor berpengaruh terhadap hasil Uji Kompetensi Keahlian yang dilakukan siswa. Maka proses pembelajaran di sekolah sangat perlu dioptimalkan secara lebih mendalam dan menyeluruh, terlebih jika masih berada pada situasi pandemi Covid-19 yang dilakukan melalui pembelajaran jarak jauh. Sehingga para siswa selain berfokus mendapatkan nilai rapor yang baik juga berpikir jauh kedepan saat akan menghadapi Uji Kompetensi Keahlian agar mendapatkan hasil yang kompeten sebagai bekal untuk mendapatkan pekerjaan di dunia kerja.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan atas simpulan dan implikasi dari penelitian di atas, penulis menyampaikan rekomendasi sebagai berikut:

1. Untuk siswa diharapkan mencari dan mempelajari referensi terkait bahan ajar atau materi yang akan diajarkan oleh guru. Hal tersebut bertujuan agar siswa sudah mempersiapkan diri ketika akan menerima materi dari guru untuk menunjang hasil belajar yang baik secara keseluruhan.
2. Bahwa penelitian ini masih terdapat kekurangan dalam hasil Uji Kompetensi Keahlian dikarenakan materi yang terkait dengan Uji Kompetensi Keahlian

Nurul Sonda Fadhila, 2021

DAYA PREDIKSI NILAI RAPOR TERHADAP HASIL UJI KOMPETENSI KEAHLIAN SISWA SMK NEGERI 1 JAKARTA KOMPETENSI KEAHLIAN BISNIS KONSTRUKSI DAN PROPERTI

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

diberikan pada awal masa pandemi Covid-19 yaitu dengan Pembelajaran Jarak Jauh, sehingga siswa pada saat itu masih perlu beradaptasi. Di sisi lain, banyak siswa tidak memiliki laptop atau komputer untuk menunjang pembelajaran. Upaya untuk menanggulangi masalah tersebut, pihak sekolah perlu membuat jadwal sistem bergilir yang lebih intensif dengan memperhatikan protokol kesehatan ketat dalam pembelajaran tatap muka dengan memanfaatkan fasilitas komputer sekolah.

3. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan untuk menelusuri lebih dalam proses pembelajaran yang dilihat dari hasil belajar lainnya maupun variabel lain yang dapat mempengaruhi UKK. Dikarenakan pada nilai rapor seluruh peserta didik berada pada kategori baik, sedangkan pada hasil UKK beberapa peserta didik mendapatkan hasil yang cukup jauh dari nilai rapornya dan hasil UKK peserta didik lainnya.